
LA MINUTE COMMUNE

Chères et chers habitant·e·s,

Que ce soit en temps de crise, 
comme celle que nous vivons 
en ce moment, ou quand les 
jours sont meilleurs, le Parti 
Socialiste a toujours des ob-
jectifs clairs : agir pour le plus 
grand nombre, ne laisser per-
sonne au bord du chemin et 
lutter contre la précarité et les 
privilèges de certain-e-s.

Alors que des partis politiques 
apparaissent et disparaissent au 

gré des modes et des populismes, notre parti s’est tou-
jours maintenu comme un pilier d’une Suisse solidaire et 
progressiste, d’une Suisse démocratique et participative. 
Nous ne changerons jamais cette vision que nous avons 
construite pour vous et avec vous ! 

Que ce soit à Vernier, à Genève ou à Berne, notre parti a 
toujours eu à coeur de défendre les classes populaires et 
moyennes. Dans ce numéro spécial, j’ai demandé à Martin 
Staub, notre conseiller administratif à Vernier, à Thierry 
Apothéloz, notre conseiller d’État et à Laurence Fehlmann 
Rielle, notre conseillère nationale à Berne de parler de 
leurs actions, pas toujours médiatisées, mais qui ont des 
conséquences réelles dans la qualité de vie des habitant-
e-s de notre commune, canton et pays.

Vous le verrez plus que jamais. Dans un pays où les 
majorités sont principalement tenues par la droite, le PS 
arrive à défendre coûte que coûte une vision sociale et 
moderne pour la Suisse.

Je vous souhaite une bonne lecture!

Gabrielle Falquet
Ancienne Maire de Vernier
Présidente du Parti Socialiste de Vernier

Le Parti Socialiste agit pour  
le plus grand nombre. 
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Réiventer et réinvestir 
 Thierry Apothéloz

Vous y avez droit ! 
par Martin Staub

Rebondir à la crise
Laurence Fehlmann Rielle
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Des valeurs sûres
Des actions concrètes

Prochains stands dans nos 4 quartiers de Vernier 
Samedi 9 octobre 2021

Samedi 6 novembre 2021

Samedi 4 décembre 2021

Votation du 26 septembre 2021

OUI mariage pour toutes et tous !

Les personnes du même sexe qui s’aiment ne sont 
pas égales sur le plan juridique dans notre pays, car 
elles ne sont pas autorisées à se marier et se voient 
ainsi refuser certains droits. Avec un OUI au mariage 
pour toutes et tous, nous renforçons l’égalité. Le ma-
riage pour tout.e.s est un développement logique. La 
Suisse est l’un des derniers pays en Europe à n’avoir 
pas autorisé le mariage pour les personnes de même 
sexe. Il est grand temps que cela change !

OUI à l’initiative 99% !

L’initiative 99% exige que les revenus du capital (in-
térêts, dividendes, etc.) soient imposés 1,5 fois plus 
que ceux du travail. Une exonération à hauteur de 
100’000 francs par année est prévue. Les recettes 
fiscales supplémentaires, que générera l’initiative, 
seront utilisées pour réduire l’imposition des faibles 
et moyens revenus ou pour financer des prestations 
telles que des crèches, des subsides à l’assurance-
maladie ou la formation. Pour Vernier, un OUI permet-
trait donc de mettre en place des politiques encore 
plus ambitieuses pour notre cohésion sociale.



« Rebondir à la crise »
Laurence Fehlmann Rielle,

Conseillère nationale

La crise liée à la Covid-19 
a renforcé les inégalités so-
ciales. Le PS Suisse a rap-
pelé que la priorité devait 
être accordée à la santé de 
la population tout en proté-
geant les travailleur.euse.s 
suite aux mesures prises 
pour contrer la crise sani-
taire.

Dans ce contexte, le PSS se 
bat pour : 

• Maintenir le niveau des salaires : il faut une com-
pensation entière des pertes salariales pour les 
salaires inférieurs au salaire médian (6’502.-/
mois).

• Soutenir le pouvoir d’achat des ménages : le PS 
avait demandé le gel des primes d’assurance-
maladie pour 2021 et cela reste valable pour 
2022. L’initiative pour plafonner les primes à 10% 
du revenu est essentielle. Il demande aussi que 
la Confédération intervienne pour garantir avec 
les cantons et les communes un nombre suffi-
sant de places de crèches.

• Lutter contre les violences domestiques : le confi-
nement a exacerbé les conflits familiaux et il est 
urgent d’agir. J’ai déposé une motion afin que 
la Confédération contribue au financement des 
maisons pour femmes. Mais le Conseil fédéral 
estime que cette mission incombe aux cantons.

• Alléger les loyers : le PS s’est beaucoup battu 
pour que les détenteurs de baux commerciaux 
voient leur loyers réduits dans la loi Covid, mais 
en vain. Il a lancé une pétition pour dénoncer le 
fait que les locataires doivent payer leurs loyers 
avec des aides de rigueur.

• Investir pour le climat : le PS demande des 
programmes d’investissements centrés sur les 
infrastructures publiques, l’assainissement des 
bâtiments et les investissements dans les éner-
gies propres.

Laurence Fehlmann Rielle 
Conseillère nationale
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«Vous y avez droit !» 
Martin Staub, Conseiller 
administratif de Vernier

Qui n’a pas reçu un courrier 
d’une administration auquel 
on ne sait pas quoi répondre ? 
Qui ne s’est pas dit que la fac-
ture qui venait d’arriver tom-
bait très mal ? Qui ne connait 
pas un.e proche qui a dû faire 
face à un divorce compliqué 
ou a dû y faire face directe-
ment ?  

Face à ces situations, il arrive trop 
souvent que des gens, par gène, 
peur ou manque d’information, 
ne demandent aucun soutien et 

se retrouvent dans des spirales négatives qui peuvent 
mener à des soucis financiers et personnels pouvant 
mener à des situations dramatiques de dettes ou encore 
de renonciation aux soins. Avec la Covid, ces situations 
se multiplient. Elles touchent les classes populaires mais 
également les classes moyennes, qui se sentent trop 
souvent délaissées.

Face à ce constat, nous nous devons d’agir et d’offrir des 
réponses et du soutien à toutes celles et tous ceux qui 
en ont besoin, quelle que soit leur situation financière. 
C’est pour cela que dès l’année prochaine, la Ville de 
Vernier va mettre en place un dispositif dans lequel 
tout en chacun.e pourra se rendre librement dans des 
locaux de la commune pour obtenir non seulement une 
réponse à toute situation administrative, juridique ou 
du quotidien difficiles, mais également un suivi par des 
professionnel-le-s afin de trouver des solutions durables 
à leur problématique.

Le fonctionnement est simple. Une permanence permet 
de prendre contact et présenter son problème. Une fois 
ce pas franchi, soit un soutien est offert directement 
par des travailleurs-euses sociaux-ales de la Ville de 
Vernier, soit un rendez-vous à Vernier est pris avec des 
professionnel-le-s partenaires dans le domaine visé. Ce 
dispositif a un nom: ADD, ou activation des droits, car 
s’il est parfois difficile de demander un coup de pouce, 
nous devrions pouvoir obtenir un soutien aisément car 
«nous y avons droit».

Martin Staub
Conseiller administratif de Vernier
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La crise que nous venons de 
traverser – et que nous tra-
versons encore – va laisser 
des traces, c’est indéniable. 
Certaines vont s’effacer avec 
le temps, d’autres resteront 
longtemps indélébiles. Pour 
l’instant, le reflux des cas 
graves permet de maintenir le 
système sanitaire à flots et la 
reprise progressive de l’écono-
mie s’annonce prometteuse. Il 
reste cependant beaucoup à 
faire au niveau de la fracture 

sociale, que la crise a contribué à brusquement am-
plifier, fragilisant une grande partie des habitant.e.s 
du canton, dont beaucoup se retrouvent durablement 
dans une situation de pauvreté et de dénuement inac-
ceptables. 

Pour faire face à cette crise, l’État a rapidement appris à 
rebondir, réinventer et réinvestir. Et c’est d’ailleurs dans ce 
sens que je porte actuellement une réforme ambitieuse 
de la loi sur l’aide sociale, qui permettra de tenir compte 
de toutes les situations de précarité et de les combattre 
efficacement. Les leçons de la crise doivent en effet au-
jourd’hui être tirées dans toutes les politiques publiques 
que nous mettons en œuvre, particulièrement dans l’ac-
tion sociale qui doit être considérablement renforcée.

Commençons par rebondir, en gardant à l’esprit que 
la pauvreté peut survenir – et toucher presque tout le 
monde – en un rien de temps. Je veux ainsi considéra-
blement renforcer les mailles de notre filet social, non 
seulement pour le présent, mais également pour parer à 
toute éventualité d’une nouvelle crise. Par exemple, on a 
vu combien les indépendant.e.s et celles et ceux qui bé-
néficient de contrats de travail précaires ont été parmi les 
premières victimes de la crise. Notre législation sociale 
doit s’adapter pour les considérer et les soutenir. C’est 
l’une des leçons que j’ai tirée de la pandémie. Et c’est 
dans cette direction que je vais investir. 

Réinventer, c’est repenser différemment notre manière de 
voir le monde et de faire autrement, pour éviter de repro-
duire les mêmes politiques d’exclusion qui maintiennent 
les personnes dans la précarité plutôt que de les en sortir. 
Il faut cesser de culpabiliser ou de punir celles et ceux qui 
peinent à s’insérer socialement ou professionnellement. Il 

faut au contraire renforcer le soutien et l’écoute, qui sont 
non seulement des principes de base de la dignité que 
je veux promouvoir, mais qui permettent de renforcer la 
confiance en soi. Un accompagnement bienveillant est 
la clé d’un suivi qui porte ses fruits. Et c’est là qu’il faut 
réinvestir, notamment par la formation certifiante et qua-
lifiante. On sait aujourd’hui combien les personnes sans 
formation sont surreprésentées à l’aide sociale, alors 
même que Genève offre bien plus de places de travail 
qu’il y a de population active sur son territoire. Il est donc 
temps d’investir aujourd’hui dans les capacités et les 
volontés de celles et ceux qui souhaitent se réorienter et 
donner un souffle nouveau à leur horizon professionnel. 
C’est là également une nouveauté que je vais porter. 

La lutte contre les inégalités est au cœur de l’idéal socia-
liste qui nous rassemble. Elle est, de tous mes instants, 
ma priorité politique.

Thierry Apothéloz 
Conseiller d’État

«Rebondir, réinventer, réinvestir»  
Thierry Apothéloz, Conseiller d’État

COUP DE PROJECTEUR SUR LA 
JEUNESSE:  LES NOUVELLES 
ACTIONS DU PS GENEVOIS.

Les membres du PS ont adopté un papier de posi-
tion sur la politique de la jeunesse, qui  apporte des 
réponses aux problématiques auxquelles les jeunes 
doivent faire face, en particulier depuis le début de la 
pandémie, que ce soit dans leurs projets de forma-
tion, leur entrée sur le marché du travail, leurs besoins 
en logement, leur santé ou tout simplement leur vie 
sociale. À travers ce document, le PS genevois tient 
à faire valoir une perception résolument optimiste de 
la jeunesse et à mettre en lumière toutes les facettes 
de l’engagement des jeunes qu’il convient de valori-
ser, non sans occulter les diverses difficultés que cer-
tain-es d’entre elles et eux peuvent rencontrer ponc-
tuellement ou structurellement. Les élu-es socialistes 
s’engagent désormais, à tous les échelons de la vie 
politique, à mettre leurs forces pour faire des propo-
sitions concrètes et traduire le contenu de ce papier 
en objets politiques. 

En savoir plus sur www.ps-ge.ch
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Je souhaite m’engager au PS Vernier

Pour adhérer, il suffit de remplir les informations 
ci-contre, de découper et d’envoyer cette 
partie à:

Parti socialiste de Vernier
Gabrielle Falquet, Présidente 
Avenue du Lignon 1 
1219 Le Lignon
 
ou par internet : devenir-membre.sp-ps.ch
ou par email: socialiste-vernier@bluewin.ch

Retrouvez-nous aussi sur 
www.psvernier.ch et sur facebook.com/psvernier

Le Parti Socialiste de Vernier à l’écoute de vos solutions

Dîtes-nous ce que vous aimez dans votre quartier 
ou ce qui peut être amélioré. Nos élu·e·s au Conseil 
municipal et administratif essaieront de répondre à 
vos préoccupations.

Détachez cette partie et envoyez-la nous à
Parti socialiste de Vernier
Gabrielle Falquet, Présidente 
Avenue du Lignon 1 
1219 Le Lignon

Ou par email à socialiste-vernier@bluewin.ch

Votre nom: 
Votre contact (facultatif): 
Votre quartier:

Partagez avec nous une de vos idées!

Andrés Revuelta vient de quitter le Conseil municipal. Après avoir siégé 11 ans entre 
2007 et 2018, puis presque deux ans depuis 2020, il nous livre son témoignage

Quel est ton meilleur et pire souvenir du Conseil Municipal ?

Andrés Revuelta (AR): J’ai de bons souvenirs, en relation avec des motions ou résolutions 
adoptées par le conseil municipal. Mais, avec émotion, je n’oublierai jamais le travail réalisé 
avec notre regretté camarade Jacques-Eric Richard sur la motion Pour une politique d’aide au 
désendettement des jeunes adultes verniolan-e-s, motion votée à l’unanimité en 2013. Quant 
à mon pire souvenir, il est lié au budget de l’aide aux pays en voie de développement, que 
nous avions pu améliorer pendant une dizaine d’années, mais qui en raison de la mauvaise 
conjecture, avait dû être réduit drastiquement en 2018.

Qu'est ce qui a changé le plus à Vernier?

AR: En une vingtaine d’années, certainement une plus grande prise en compte des difficultés 
concrètes des habitant-e-s, problématiques sociales d’une grande diversité (chèque famille, aide aux jeunes, assistance 
aux seniors, correspondant-e-s de nuit).

Je souhaite adhérer au 
Parti socialiste genevois, section Vernier

Nom  

Prénom  

Date de naissance          /        / 

Adresse  

Code postal et Ville  

Téléphone  

Courriel  

Date et signature  
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